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CMF investiga fondo creado 
para saldar deudas de 
Antonio Jalafl: exgerente de 
Patio declara por siete horas 
La Unidad de Investigación de la CMF interrogó el 14 de agosto a Marcelo 
Medina, exgerente del grupo Patio hasta 2016 y de una firma de backoffice 
del grupo hasta julio, sobre la creación de un fondo destinado a liquidar las 
deudas del exfundador de Grupo Patio, Antonio Jalaff, quien enfrenta 
diversas causas judiciales en Chile por millonarias deudas. 

LEONARDO CÁRDENAS 

La Comisión para el Mercado Finan- 

ciero (CMF) lleva a cabo una reser- 

vada investigación derivada de los 

negocios delos hermanos Jalaff, ex- 

socios del grupo Patio, quienes han 

sido mencionados además en lasin- 

dagaciones del caso Audios por su 

vínculo con Luis Hermosilla y el con- 

trolador del factoring Factop, Da- 

niel Sauer. La investigación está a 

cargo de la Unidad de Investigación 

(Ul), un equipo conformado por 21 
profesionales dedicadosa investigar 

posibles infracciones en los merca- 

dos de valores y seguros desde su 

creación en 2018. 

El miércoles 14 de agosto, alas 10:30 

horas, Marcelo Medina del Gatto, 

exgerente de Patio -conglomerado 

que opera una serie de inmuebles 

con presencia en Chile, Perú, Méxi- 

co y Estados Unidos- prestó declara- 

ción ante la CME En la audiencia, el 

ejecutivo estuvo acompañado por 

sus asesores legales de la firma Ba- 

rruel y Borzutzky Abogados. Enuna 

sala, Medina fue interrogado por 

cinco miembros de la Unidad de In- 

teligencia durante siete horas. 

Según conocedores de la diligencia, 

las preguntas del interrogatorio se 

centraron en la creación del Fondo 

Reestructurado, un vehículo de in- 

versión cuyo objetivo era liquidar 

las deudas de Antonio Jalaff, funda- 

dor del Grupo Patio. En Chile, Jalaff 

enfrenta más de 30 causas judiciales 

por deudas que ascienden a US$28 

millones. 

Marcelo Medina del Gatto, de 60 

años, trabajó por casidos décadasen 

sociedades ligadas al grupo Patio, 

bajo el mando de Christian Meni- 

chetti y el ex CEO de Patio, Álvaro Ja- 
laff. El ejecutivo, que antes trabajó en 

Andueza y Sedwick Corredores de 

Seguros, entró a Patio en 2006 y fue 

subgerente de administración y fi- 

nanzas hasta 2016, cuando pasó a 

una nueva sociedad creada para rea- 

lizar servicios contables tributarios 

y de facturación para Patio y algunos 

socios: Servicios Integrales de 

Backoffice SpA, SIBO. 

En la declaración ante la CMF, los 

funcionarios le consultaron sobre 

su relación con los hermanos Anto- 

nio y Álvaro Jalaff, y lasgestiones con 
LarrainVial para la venta de su par- 

ticipación en Grupo Patio. También 

sobre los nexos del abogado Luis 

Hermosilla con la familia Jalaff y las 

sociedades que eran beneficiadas 

con la emisión de facturas falsas, di- 

jeron conocedores de la diligencia. 

También le preguntaron si tenía 

relación con la sociedad Las Vegas e 

Inversiones Barros Negros, ligadas a 

los hermanos Jalaff, y la creación 

con el Fondo Reestructurado: en par- 

Antonio Jalaff, fundador de Pe 

Patio. 

ticular sobre cómo se valorizaron 

sus activos. 

En la diligencia, Andrés Montes, 

fiscal de la UI, consultó sobre quié- 

nestenían conocimiento y participa- 

ban de la emisión de facturas falsas 

en Factop, factoring de propiedad de 

los hermanos Daniel y Ariel Sauer, y 

de Rodrigo Topelberg. 

Los investigadores también indaga- 

ron sobre qué sistema operativo usa- 

ba SIBO, sociedad en la que Álvaro 

Jalaff tenía el 80%, y Medina, el 20% 

restante. 

En el interrogatorio estaban tres 

  

abogados, dos analistas y el fiscal 

Montes. 

Consultada sobre este artículo, la 

abogada Susana Borzutzky no efec- 

tuó comentarios. 

La declaración en Fiscalía 

El ejecutivo, que conoció en deta- 

lle la gestión de los hermanos Jalaff 

en Patio, prestó declaración de ma- 

nera voluntaria ante el fiscal Felipe 

Sepúlveda de la Fiscalía Metropoli- 

tana Oriente el 8 de agosto. 

En su declaración ante la Fiscalía, 

relató la estrecha relación que man- 

tenía Hermosilla con los hermanos 

Antonio y Álvaro Jalaf£. 

“Conocíal padre de Luis Hermosi- 

lla, el abogado Nurieldín Hermosilla, 

quien era el abogado de Sergio Jalaff 

Escandar. Estaba ligado a GD Patio, 

con la que hizo algunas inversiones, 

como el Restaurante Mizu, desde que 

entré a trabajar con ellos”, afirmó. 

“Aproximadamente en el año 2008, 

me percaté de queel hijo de don Nu- 

rieldín, el abogado Luis Hermosilla, 

tomó su lugar como abogado de los 

hijos de Jalaff de forma permanente 

y para casos puntuales. Luis, además, 

era cercano personalmente a ellos y 

tenía un rol como mediador entre 

ellos, al igual que Darío Calderón”, 

añadió. “Posteriormente, en el año 

2017, Luis Hermosilla me asesoró en 

un litigio penal a través de un abo- 

gado que trabaja con él. (...) Luego, 

metocó asistir a reunionesen lasque 

él estaba presente, en las que se tra- 

taba la situación financiera de Anto- 

nio Jalaffdebido a suexcesivo endeu- 

damiento y las implicancias legales 

de aquello. Estolo sitúo a principios 

de 2022. Había acreedores con más 

complicaciones, y Luis Hermosilla 

tomó un rol más activo, conociendo, 

por ejemplo, la deuda que existía 

con Factop y otros acreedores. Den- 

tro del problema que tomó conoci- 

miento estaba el tema de las facturas 

de Antonio”, explicó.Q 
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La Polar-Abcedin aumenta sus 
ingresos y disminuye sus pérdidas 
tras la fusión 

La Polar-Abcdin divulgó sus se- 

gundos resultados corporativos 

en conjunto tras la fusión anun- 

ciada en abril de 2023 y aproba- 

da ocho meses después por la Fis- 

calía Nacional Económica. El in- 

forme muestra que redujo las 

pérdidas tanto del segundo tri- 

mestre como del primer semestre, 

y también subió los ingresos en 

ambos períodos. 

Conla integración de las empre- 

sas los ingresos crecieron un 83% 

en abril-junio en 12 meses y tota- 

lizaron $128.955 millones, un alza 

del 74,2% en el primer semestre, 

y sumaron $242.789 millones. 

Enel segundo trimestre las pér- 

didas atribuibles a los controlado- 

res fueron de$7.018 millones, un 

46,9% menos que en igual lapso 

de 2023, y en enero-junio alcan- 

zaron los $19.378 millones, un 

23,9% inferior que un año atrás. 

En tanto, el Ebitda de la compa- 

ñía se ubicó en $8.214 millones en 

el primer semestre, lo que repre- 

senta un salto de 149,2% en 12 

meses. En el segundo trimestre 

subió 181,5%, a $5.300 millones. 

La empresa destacó que “los in- 

gresos se vieron marcados por la 

reconversión de las tiendas” y el 

negocio financiero. 

  

Seminario WAKE UP Chile 
debutará a fin de mes a nivel 
nacional en Puerto Montt 

Con el ánimo de mirar con una 

visión positiva el presente y con los 

ojosenel futuro se desarrollará el 

30 de agosto en Puerto Montt la 

primera sesión del seminario 

WAKE UP Chile, que tendrá otras 

dos escalas enlo queresta de 2024, 

en Antofagasta y Santiago, y que 

pretende convertirse desde este 

año en un relevante punto de con- 

vergencia del mundo público y 

privado. Elencuentro, que hará su 

debuta nivel nacional en la Región 

de Los Lagos, es un proyecto de La 

Tercera, Pulso y radio Duna, con 

la colaboración en la región de 

Corfo, Inacap y el Consejo del Sal- 

món. 

La primera fase la inaugurará la 

ministra de Ciencia, Aisén Etche- 

verry, y luego expondrá el vicepre- 

sidente ejecutivo de Corfo, José 

Miguel Benavente. 

Después habrá dos paneles. El 

primero, sobre emprendimiento, 

moderado por la directora ejecu- 

tiva del Consejo del Salmón, Lore- 

to Seguel. El otro abordará la in- 

novación y será moderado por el 

rector de Inacap, Lucas Palacios. 

WAKE UP Chile tendrá acceso li- 

bre (previa inscripción), y partirá 

a las 8.30 horas en el auditorio 

central de Inacap en Puerto Montt. 

  

8* Juzgado Civil de Santiago da 
por aprobada la propuesta de 
reorganización judicial de Enjoy 

Un paso crucial en su proceso de 

reorganización judicial anunció 

Enjoy. Según reportó la firma a la 

Comisión para el Mercado Finan- 

ciero (CMF), el 8* Juzgado Civil de 

Santiago dictó la resolución que 

dio por aprobada la propuesta de 

acuerdo de reorganización judi- 

cial de Enjoy, que había comenza- 

do a inicios de año. 

Los acreedores de Enjoy habían 

votado la propuesta final de reor- 

ganizacióna inicios de mes, según 

informó la empresa en su mo- 

mento, y ahora la justicia oficia- 

lizó el hecho. El gerente general de 

Enjoy, Esteban Rigo-Righi, desta- 

có elanuncio luego queno se pre- 

sentaron impugnaciones. 

“El acuerdo se encuentra apro- 

bado y ha entrado a regir confor- 

me a lo previsto en el artículo 89 

de la ley N"20.720, sobre Reorga- 

nización y Liquidación de Empre- 

sas y Personas”, dijo el ejecutivo 

en el hecho esencial a la CME 

Rigo-Righi también comentó 

que el cumplimiento a la reorga- 

nización judicial se da en un con- 

texto de las “diversas condiciones 

que deberán verificarse para la 

reestructuración de los créditos 

afectos al acuerdo (las *condicio- 

nes de repactación”)”.
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